

### Quelques exemples de crises sanitaires en France

	Date	Description	Conséquences en France
<b>Sang contaminé</b>	1991	Contamination de personnes (transfusées ou hémophiles) par des produits sanguins infectés par le VIH	Près de 2 500 personnes contaminées par le VIH
<b>Hormone de croissance</b>	1991	Transmission de la maladie de Creutzfeldt Jakob à des enfants traités par l'hormone de croissance humaine	Près de 2 000 enfants ont reçu des injections. On dénombre environ 111 morts
<b>Vache folle</b>	1996	Épizootie causée par un prion au Royaume-Uni, qui s'est propagée à plusieurs pays, infectant plus de 190 000 animaux. Possibilité de transmission de l'encéphalopathie spongiforme bovine à l'homme	25 victimes humaines
<b>Amiante</b>	1970-1997	Ce matériau utilisé par les travailleurs en bâtiment est hautement cancérogène (mésothéliome pleural)	35 000 décès entre 1965 et 1995, et pourrait causer de 65 000 à 100 000 décès entre 2005 et 2025-2030
<b>Canicule</b>	2003	Durant les deux premières décades d'août 2003, un excès de décès est observé très majoritairement chez les personnes âgées	Environ 15 000 décès en excès
<b>Pandémie grippale A-H1N1</b>	2009	La pandémie A-H1N1 est déclarée en juin 2009. Le gouvernement opte pour une campagne de vaccination de masse qui rencontre une forte résistance dans la population	94 millions de doses achetées pour moins de 6 millions de personnes vaccinées
<b>Mediator®</b>	2010	Ce produit de structure amphétaminique autorisé pour traiter les patients atteints de diabète de type II a été détourné de son usage et massivement prescrit comme coupe-faim. Il est responsable de valvulopathies	Au moins deux millions de personnes ont consommé ce médicament depuis 1976. Probablement entre 1 000 et 2 000 morts sur le long terme

Source : Institut de recherche en santé publique (IRESP)